

A PUERTA
CERRADAMarcela
Gómez Zalce

Una bomba ¿azul? llamada Indra

- ◊ La credibilidad en el 2009
- ◊ La barata navideña del IFE...

Lasolución de una duda, mi estimado, es de la verdad. Mientras se mueven las simpáticas aguas políticas en la h. (con minúsculas) Cámara para la aprobación del paquetón de Egresos para el accidentado 2009, hay varios damnificados en diversos rubros porque sencillamente la chequera federal no alcanza para que todos estén encantados de haber nacido. Uno de ellos es el ife (minúsculas ídem) que, a pesar de su intenso cabildeo, le dieron su ración de flit con cerca de mil millones de pesos que estaban justificados para hacerle frente a las elecciones intermedias, bajo las nuevas reglas del *frankenstein* electoral que (no entienden, que no entienden) está sustentado en... ¡sorpresa!... el monitoreo *espotero* cuyo ganador de la licitación se conocerá el próximo martes 18.

¿Listo para *the horror sequel*? Corra por su *drink* porque ahí le va.

Recuerde que el tifón de *halloween* comenzó el viernes 31 de octubre con el primer filtro de la apertura de los sobres de la licitación para monitorear las campañas de los partidos políticos donde después de algunos pequeños osos, quedaron tres empresas y en donde una de las joyas de la corona, IPSOS — que trae tras bambalinas a IBOPE — no presentó propuesta económica alguna para así sustentar la muy posible impugnación de todo el proceso. ¿Me sigue?

Debe tomar en cuenta, *my friend*, que el nuevo Cofipe abre por completo la contingencia de que los partidos

políticos impugnen sus elecciones con base al... monitoreo de sus *spots*. Es decir, si un partido contrata por fuera alguna empresa para monitorear su campaña mientras el ife hace lo propio y terminando el proceso... los resultados se comparan y nomás no cuadran, *the electoral shit will hit the fan*. ¿Estamos?

En medio de todo el atractivo bullicio una de las tres empresas finalistas, Indra — en cuyo Consejo de Administración se encuentra el español **Joaquín Moya-Angeler** y quien también es... ooopssss... según se reportó en mayo pasado, también presidente del Consejo de Administración y accionista minoritario de *Hildebrando*, la firma tecnológica que dirige **Diego H. Zavala** —, anda moviendo todos los hilos internos que (trastocan una divertida y poderosa puerta en el CEN azul) para, no sólo quedarse con el contrato del monitoreo sino que ya encarrerados también el relacionado con el seductor pautado que es el diseño integral de la pauta publicitaria de los partidos políticos en los medios electrónicos. O sea, en qué estaciones, la frecuencia y los horarios en que se transmitirá el aburrido *spot*... ¿Vamos bien?

Una de las aristas del maravilloso asunto, mi estimado, es que Indra, al parecer con la complicidad de los *usual suspects* en el ife, pretendían argumentar que su sistema de monitoreo es congruente, compatible y semejante al utilizado por la tecnología del ife (*Oracle*) y por ende su sistema de pautado... también. Y si la suerte les sonríe y ganan la primera licitación... pues al mal paso darle prisa y de una vez se le asigna la del pautado... y todos felices

de las baratas navideñas y de que **Santa & his reindeers** llegaron con sus millonarios obsequios *a little earlier*... aunque...

Uno de los obstáculos evidentes es que con la mala noticia de ayer de la tijera que desvaneció mil millones de pesos del singular presupuesto, el ife estaría obligado a considerar la propuesta más barata. Otro es que de no darse la transparencia en la entrega del codiciado paquetón que significa... el control absoluto del monitoreo y pautado que, no se me haga muchas *bolas*, es el control total de la información mediática relacionada con las campañas políticas de las elecciones del 2009, la credibilidad del árbitro, de por sí ya cuestionada por el controvertido proceso del 2006, se irá al nabo sin escalas.

Eso sin mencionar la ventana abierta para las (pesadillas y/o arreglones) impugnaciones en el TEPJE. *U follow me?*

Justo cuando las crisis, económica, política y social entrarán en una sugestiva fase, lo que menos necesitará el país y este (des)gobierno es una crisis pero ahora en el plano electoral... en donde el PRI va que vuela por la victoria y donde el PAN va que vuela al... precipicio.

La importancia en la absoluta transparencia de estos dos procesos de licitación sustentarán los cimientos de todos los procesos electorales del año próximo. Proyectar desde ahora... desde la sede del ife... y del PAN... nubarrones de *sospechosismo*, *my friend*, será alimentar un carbón que ya ha sido lumbre.

Nuevamente, ¿vamos bien o me regreso...?! ■■

gomezalce@aol.com

